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ШКОЛА ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ

ПЕРЕДОВИКИ
ПЯТИЛЕТКИ

Сельские партийные организа-

ция нынче провели значительную

работу по вовлечению работников
полей и ферм ' в экономическую

учебу. Во всех совхозах созданы

школы коммунистического труда,

программами которых предусмат-

ривается изучение вопросов эконо-

иики, современной науки и прак-

тики управления производством.

Оргаиизованно проходят занятия 

в шестом отделении совхоза «Ста- 
ропольский*. Здесь охвачено уче-

^бой 25 полеводов, механизаторов,

"^работников ферм. Первые занятия

показали, что интерес слушателей
к повышению экономических зна-

ний очень велик. Он объясняется
еще и тем, что пропагандист А. П.

•Бацула не ограничивается теорети-

ческой стороной дела той или иной
темы, а тесно увязывает ее с реше-

нием практических задач,

В таком же плане строятся заня-

тия в школе коммунистического

труда а совхозе «Аврора». Прово-
дит их главный экономист хозяйст-
ва И. И. Васюк. На одном из заня-

тий рассматривалась тема «Режим
экономии — дело каждого». Пропа-
гандист умело рассказал о путях

повышения экономики.- На конкрет-

ных примерах хозяйства показал

положительные и отрицательные

стороны экономической деятельно-

-ярй:

В совхозе «Осьминский» с меха-

низаторами занимается главный
инженер Н. В. Смирнов. Слушате-
ли изучают и основы агротехники. 

это, несомненно, поможет ус-

пешнее решать хозяйственные за-

дачи.

Учебный год в разгаре. Но заня-

тия не везде проходят организо-

ванно, а кое-где еще и не присту-

пили к ним. Так, например, нё про- 

ведено ни одного занятия с жи-

вотноводами на молочнотоварной
ферме Загривье совхоза «Сланцев-
ский». Не приступили к учебе меха-

низаторы совхоза «Старопольский».
Постановление ЦК КПСС «Об

улучшении экономического образо-
вания трудящихся» требует того,
чтобы обучение людей строилось

дифференцированно, с учетом спе-

цифики отраслей, характера труда

различных категорий работников,
их общеобразовательного уровня,

специальной подготовки и т. д.

Между тем есть случаи, где та-

кое разграничение не проведено,

что снижает качество занятий.
Пропагандисту при таком комплек-

товании школ приходится «приспо-

сабливаться», т. е. выбирать стиль

изложения темы, доступный для

тех и других, а это не всегда уда-

ется. В итоге тема усваивается не
всеми слушателями одинаково.

Для того, чтобы добиться глубо-
кого понимания экономической
программы партии, полнее разби-
раться в путях повышения эффек-
тивности общественного производ-

ства, нельзя ограничиваться лишь

одними лекциями и рассказами

пропагандистов, необходимо слу-

шателям давать и задания на дом,

приучать работать самостоятельно.

Чрезвычайно важен постоянный
контроль за учебой со стороны

партийных организаций. В этом от-

ношении заслуживает внимания

работа партбюро совхоза «Авро-
ра», где уже после первых занятий
подвели предварительные итоги

хода экономической подготовки

кадров.

Нынешний учебный год — ответ-

ственный этап в подготовке кад-

ров. Завершить его успешно на

высоком идейно - политическом

уровне, полностью выполнить учеб-
ную программу — долг сельских

партийных организаций.

МАРШРУТЫ ПЛОДОРОДИЯ
Чтобы успешно взять рубежи

будущего года, в совхозе «Осьмин-
скнй» готовятся к весне. Создан
отряд по вывозке органических

удобрений. Он укомплектован

двумя гусеничными тракторами,

пятью колесными, погрузчиком и

бульдозером.
Маршруты плодородия уже про-

легли во все отделения. Ежедневно
доставляются на поля сотни тонн

органики. Механизаторы Н. Алек-
сандров и В. Дельцов трудятся на

разброске минеральных удобрений.
Каждый из них выполняет по пол-

тора сменных задания.

Работой отряда руководит глав^

ный агроном А. Н. Максимов.
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С момента пуска регене-

ратного завода в цехе рези-

новой обуви работает комму-

нистка Лидия Васильевна
Гаврилова. Она в совершен-

стве освоила профессию
прессовщика - вулканизатор-

щика, ежемесячно перевы-

полняет сменные задания, и

ее имя стоит в числе передо-

виков социалистического со-

ревнования первого года де-

вятой пятилетки.

На снимке: Л. В. Гаврило-

ва.

Фото Ю. Власова.
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В ЧЕТЫРЕ1 В ПЕРВЫХ РЯДАХ
Один за другим рапортуют о

досрочном выцолнении плана
первого года девятой пятилетки
производственные коллективы

старейшей в городе шахты име-

ни С. М. Кирова.
На этот раз победный рапорт

исходил от горняков второго

участка. Эта радостная весть де-
вятого декабря с быстротой мол-
нии облетела цехи, бригады,
смены. Уже не отдельные шах-
теры. даже не бригады, а целый
коллектив участка досрочно за-

вершил годовой план.
С подъемом соревновались

горняки за высокие показатели.

На первом этапе соревнования
— к открытию XXIV съезда
КПСС— они дали сверх задания

более 12 тысяч тонн сланца. А
за одиннадцать месяцев коллек-

тив участка выдал на-гора
24.479 тонн сверхпланового

сланца.
Среднесуточная добыча слан-

ца на участке достигла 1.196
тонн. А ведь это равно мощно-

сти угольной шахты первой ка-

тегории. Коллектив выполняет и

большой объем нарезиых работ.
Проходчиками пройдено в этом

году 7.707 метров подготови-

тельных горных выработок.
Растет на участке и произво-

дительность труда. Среднеме-
сячная выработка одного рабо-
чего составила 163 тонны. При
этом качество сланца отличное.
Содержание видимой породы в

нем значительно ниже положен-
ного. Норму выработки рабочие
выполняют не ниже, чем на
125 — 130 процентов.

Благодаря бережному отно-
шению к расходованию материа-
лов на участке сэкономлено не-
мало денежных средств. Сни-
жена и себестоимость тонны
добываемого сланца. Все это
позволило сберечь более полу-

тора тысяч рублей.

Среди горнопроходческих
бригад лучших показателей до-
бились коллективы, возглавляе-

мые Иваном Петровичем Михай-
ловым и Владимиром Павлови-
чем Лупандиным. Шахтерыс
этих бригад соревнуются между
собой.

О действенном, боевом сорев-
новании на участке свидетель-
ствует и то, что более восьми-
десяти горняков успешно вы-
полняют свои обязательства —

пятидневное задание завершают

за четыре дня. Поэтому, полу-
чая переходящее Красное зна-
мя и Почетную грамоту, началь-

ник участка Ю. И. Леонов имел
все основания заявить;

— Коллектив участка и в
дальнейшем будет в первых ря-
дах соревнующихся за досроч-
ное выполнение заданий девя-
той пятилетки.

Я. ПИМЕНОВ,
участковый нормировщик.

ХОРОШИМ ПОКАЗАТЕЛЬ
Коллектив Сланцевского цеха

«Вторчермета» на 22 дня рань-

ше срока выполнил годовой
план по переработке и отгруз-

ке металлического лома. Нынче
мартены получили его свыше

10.000 тонн. Кроме того, от-

правлено 450 тонн отходов цвет-

ных металлов. В оставшиеся

дни до конца года коллектив

цеха обязался отправить пот-

ребителям еще 700 тонн сырья.

Высоких трудовых успехов

достигли рабочие Л. Г. Ивано-

ва, супруги Надежда и Алексей
Березины, крановщик А. Т.
Москалева.

Коллектив цеха принял новые

социалистические обязательст-

ва на второй год девятой пя-

тилетки.
П. ПЧЕЛ И Н,

начальник цеха «Вторчермета».

РАБКОРЫ УЧАТСЯ
В школе редакторов стенных

газет, рабочих и сельских кор-

респондентов состоялось оче-

редное занятие. Беседу по ма-

териалам ноябрьского Пленума
ЦК КПСС и III сессии Верхов-
ного Совета СССР провел

журналист И. В. Степанов.
О том, как организовать и

провести рейд слушателями,

рассказала журналистка И. А.
Перминова.

ЗАБОТЫ
О ЖИВОТНОВОДСТВЕ

В третьем отделении совхоза

«Сланцевский» (д. Загривье)
коммунисты на своем собра-
нии заслушали сообщение
бригадира В. Н. Ермолаевой о

выполнении социалистических
обязательств животноводами.

Принятое решение направлено

на успешное завершение года

всеми фермами отделения.

ДЛЯ ВОСПИТАНИЯ
МОЛОДЕЖИ

В организациях ДОСААФ
нашего города значительное

внимание уделяется патриоти-

ческому воспитанию молоде-

жи. Активисты общества про-

читали в этом году 268 лекций
о боевых, революционных и

трудовых традициях советского

народа. Проведено 18 походов

по местам боевой и трудовой
славы. В первичных организа-

циях оборудовано 38 уголков

и стендов.

ЧЕМ ЖИВЕТ

НАШ ГОРОД?

ф ХРОНИКА

ф СОБЫТИЯ

ф ФАКТЫ

25 мотоциклистов из Слан-
цев участвовало во Всесоюз-
ном мотопробеге в честь 25-ле-
тия Победы над фашистской
Германией. Они прошли по
маршруту Сланцы— Кингисепп
—Ленинград. 16 мотоцикли-

стов, представителей городской
организации, участвовали в мо-

топробеге, посвященном 30 -ле-

тию народного ополчения Ле-
нинграда.

В ОБЩЕСТВЕ

«ЗНАНИЕ»

В первичных организациях

общества «Знание» нашего го-

рода проходят отчетно-выбор-
ные собрания. На них выби-
рают новый состав бюро и

председателей. Такие собрания
прошли в последние дни в сов-

хозе «Сланцевский», на реге-

нератном заводе, в шахтоуп-

равлении «Ленинградсланец»
в школах №№ 4 и 9.

АРТИСТЫ

ЛЕНИНГРАДА —

ШАХТЕРАМ

На днях гостями горняков

шахты «Ленинградская» были

артисты из Ленинграда. В боль-

шом здании административного

корпуса, где горнякам перед

спуском в забой выдаются на-

ряды, они выступили с концер-

том «Родину славим трудом».



ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА
КАК МЫ
ВЫПОЛНЯЕМ

УСТАВ

Вчера на регенератном заво-

де состоялось партийное собра-
ние. По докладу секретаря парт-

бюро Л. П. Васильевой о вы-

полнении коммунистами требо-
ваний Устава КПСС разверну-

лись оживленные прения. Соб-
рание приняло постановление,

направленное на укрепление

дисциплины, на повышение ав-

торитета партийной организа-

ции и звания коммуниста.

КОММУНИСТЫ

В СОРЕВНОВАНИИ

Партийное бюро консервного

завода совместно с профсоюз-

ным комитетом и администра-

цией подвели итоги социалисти-

ческого соревнования за 11 ме-

сяцев.

На очередном партийном соб-
рании в декабре решено заслу-

шать отчеты некоторых комму-

нистов о выполнении личных

соцобязательств, о выполнении

ими авангардной роли в сорев-

новании.

СОВЕЩАНИЕ

АГИТАТОРОВ

Совещание агитаторов по ре-

шениям ноябрьского Пленума
ЦК КПСС и сессии Верховного
Совета провел на мясокомбина-
те секретарь парторганизации

Г. П. Котиков. Партийный ру-

ководитель призвал своих по-
мощников мобилизовать кол-

лектив на успешное заверше-
ние года, чтобы удержать пере-

ходящее Красное знамя ГК
КПСС и городского Совета, за-

воеванное в третьем квартале.

ИНТЕРЕСНЫЙ
СЕМИНАР

«Экономические и политиче-

ские связи Советского Союза со

странами СЭВ и капиталистиче-

скими странами» — такова бы-
ла тема собеседования в круж-

ке основ научного коммунизма
молокозавода, которым руково-

дит пропагандист П. И. Анд-
реев.

Занятие прошло интересно.

Выступая по обсуждаемым воп-

росам, большинство коммуни-

стов показали хорошие знания.

БЕСЕДА

О ПЯТИЛЕТКЕ

Тема очередного занятия в

кружке «Основы экономических

знаний» лесопункта — «Глав-
ные социально-экономические

задачи девятого пятилетнего

плана» Пропагандист В. К. Го-
ликов в ходе беседы рассказал

также об основных задачах

лесопункта на пятилетку. На
занятии использовались диа-

фильмы, которые помогли слу-

шателям лучше усвоить тему.
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КОМАНДИР ПРОИЗВОДСТВА

ВСЕГДА НА ПРАВОМ ФЛАНГЕ

ЗА ВОСЕМНАДЦАТЬ лет работы на комби-
нате «Сланцы» мне приходится часто

встречаться с руководителями технологических

цехов. Что про них можно сказать? Разные
это люди как по характеру, так и по стилю

работы: одни сразу же решают те или иные

вопросы, а другие пообещают не один раз и

только потом сделают.

А вот в цех пиролизной ректификации
ароматических углеводородов всегда идешь с

хорошим настроением. И не без оснований,
так как знаешь, что внимательно отнесутся

к твоей просьбе.
Начальника цеха коммуниста Николая Фе-

доровича Нечаева я застал в помещении аппа-

ратной. Он докладывал по селектору главному

инженеру комбината о работе цеха.

Я внимательно прислушался к разговору.

Оказалось, что коллектив еще 19 ноября до-
срочно выполнил план одиннадцати месяцев

по выпуску продукции, Выработка ее на одно-
го рабочего против соответствующего периода

прошлого года возросла на 14 процентов, се-

бестоимость одной тонны продукции снижена
на 4 рубля 70 копеек против плановой.

Каждый день начальника цеха Н. Ф. Неча-
ева заполнен, как говорят, разными заботами
до предела. К нему то и дело приходят опе-

раторы за советом.

— Николай Федорович, мы открыли распре-

делительную камеру кипятильника и вынули

трубчатку. Видимо, неисправна. Что делать?
— обратилась к нему оператор Л. И. Иванова.

— Проверьте тщательно трубчатку. Если
нужен ремонт, то сделаем, — сказал он.

Ответ начальника цеха должен быть точ*-
ным и технически грамотным — нужно, что-

бы после ремонта оборудование действовало
безотказно.

У любого руководителя есть, как говорят,

свой «любимый конек». Одни увлекаются об-
щественными мероприятиями, другие — мас-

совой или спортивной работой, а Николай
Федорович — рационализацией, внедрением

технических новшеств. Только в нынешнем

году он внес 5 рацпредложений с экономиче-

ским эффектом свыше 22.000 рублей, охот-

но помогает молодым рационализаторам.

В цехе, .например, часто требуется мелкий
ремонт коллекторов на участке непрерывной
очистки. Раньше приходилось при ремонте

снимать коллектор, а в это время участок

простаивал. Оператор В. Н. Фролов предло-

жил изготовить запасные коллекторы.

— Предложение дельное, внедрим в произ-

водство, — поддержал рационализатора

П. Ф. Нечаев.
В итоге простои в цехе резко сократились

и возрос выпуск продукции.

Начальник цеха — ответственная долж-

ность. Он должен знать каждого члена своего

коллектива. А это значит, что нужно изучить

характер каждого, уметь найти вовремя под-

ходящее слово, чтобы оценить тот или иной
поступок.

— Сейчас-то все мы хорошо знаем друг

друга, а вот в первое время люди были, а

коллектива не было, — вспоминает Николай
Федорович.

Да, нелегким был пусковой период! В по-

ловине июня 1964 года стали разбирать стро-

ительные леса в новом цехе. Рабочие обуча-
лись на сланцеперерабатывающем комбинате
имени В. И. Ленина в городе Кохтла-Ярве. В

то время два начальника нового цеха, побояв-
шись трудностей, подыскали более спокойные^
места. Вот тогда-то и был назначен на эту

должность молодой специалист Н. Ф. Нечаев,
который энергично взялся за работу.

В новый цех пришли опытные производст-

венники П. С. Гусев, И. И. Ходунов, Т. А.
Зубова, В. Н. Григорьев, а вслед за ними —

более молодые. Многие месяцы ушли на ста-

новление коллектива. Те, что искали длин- _

ный рубль, ушли из цеха при первых пуско-»

вых трудностях, а абсолютное большинство
рабочих осталось.

Рос и креп коллектив, а вместе с ним на-

бирался опыта и молодой руководитель цеха

Н. Ф. Нечаев. Он советовался с опытными

производственниками. Повышалось мастерст-

во химиков. Так, Т. А. Николаева стала опе-^.

ратором четвертого разряда, М. Д. Сонина в"
Л. И. Иванова окончили Сланцевский инду-

стриальный техникум и назначены старшимй

операторами.

Затем пришла и трудовая слава; в 1967
году цех перекрыл проектную мощность, в

1970 году в числе первых завершил восьмую

пятилетку, в текущем году неоднократно за-

нимал ведущие места в соревновании на ком-

бинате «Сланцы».
Но начальник цеха должен зорко глядеть

вперед, думать о будущем развитии произ-

водства. И вот Николай Федорович с расче-

тами в руках доказывает важность монтажй 1^'
центробежных насосов и реконструкции от-

деления пиролиза. Большую поддержку в реч: ■

шеюга этих вопросов оказал главный меха-

ник комбината А. Н. Васин. Результат прог

веденных работ обнадеживающий; только мою

таж центробежных насосов повысил про^,

изводительность цеха на 9,5 процента.

Николай Федорович часто советуется с сект

ретарем партийной организации Н. Я. Бори-
совым и председателем цехкома А. А. Степа-
новым. Они сообща решают вопросы о плаио

мероприятий, предусмотренных коллективным

договором, об улучшении гласности соревно-

вания, проведении занятий в школе комму»

нистического труда и многие другие.

Химики хорошо знают, что у Н. Ф. Нечаева
есть и другие общественные поручения. Оа
заместитель секретаря парткома комбината
«Сланцы», депутат городского Совета, пред-

седатель постоянной комиссии по охране прк ^
роды.

Г. МИХАЙЛОВ,

руководитель группы технической инфор-

мации комбината «Сланцы». ;

На снимке: П. Ф. Нечаев. (Я
Фото Ю. Власова.

ЕЕ ТРУД НУЖЕН
В универмаге горторга вот

уже несколько лет работает за-

кройщицей Анна Васильевна
Рубаник. Мне приходится

встречаться с ней ежедневно.

Она хороший работник, обая-
тельный человек, умеет тактич-

но побеседовать, дать совет,

предложить. Особенно в этом

нуждаются молодые. Анна Вч-
сильевна для них словно мать.

А для покупателя А. В. Руба-
ник хороший консультант. На
ее вкус можно вполне поло-

житься.

Анна Васильевна — закрой-
щица, но ей приходится вы-

полнять иногда и другую рабо-

ту. Например, заболел прода-

вец, и она встает за прилавок.

Бывает, что подменяет и дру-

гих работников.
А. В. Рубаник — донор. Ста-

ла им в годы Великой Отече-
ственной войны. Портрет ее

всегда на Доске почета нашего

магазина. Она ударник комму-

нистического труда, избрана
членом товарищеского'суда.

Анна Васильевна уже полу-

чает пенсию, но с работой не

хочет расставаться. Да это и

правильно, она еще нужна лю-

дям.
В. ЕРШОВА,

работница универмага.

47 миллиардов киловатт-часов электроэнергий
выработала со дня пуска первого агрегата крупней-
шая в мире Красноярская ГЭС. Строительство
электростанции еще не завершено. Этот снимок сде-

лан во время монтажа двенадцатого агрегата.

Фото Ю. Бармина. Фотохроника ТАСС

отвЧЛДют „НА СТРОИТЕЛЬНЫХ ПЛОЩАДКАХ ТИШИНА"
Так называлась заметка,

опубликованная в «Знамени
труда» 27 октября.

Заместитель директора реге-
нератного завода Л. Р. Сарамуд
сообщает; «В заметке правильно
подняты вопросы о строительст-
ве корпуса № 4. В ноябр° здесь

работы возобновились. Присту-
пили к выполнению заданий
СУОР-259, СМУ треста < Кок-

сохиммонтаж», УМ-216 и не-

сколько усилил темп строитель-

ства участок № 1 треста-пло-
щадки № 63. Пока задержива-

ется строительство водопровода
и канализации.

Несмотря на некоторое ожив-

ление на строительстве регене-
ратного завода, план капиталь-

ных вложений текущего года не
сможем выполнить. В ноябре на

стройке состоялись три произ-
водственных совещания, в том

числе одно из них проведено за-

местителем начальника Глав-
запстроя И. В. Беляковым. Рас-
пределены задания между ис-

полнителями. Объединение
«Красный треугольник» своими

силами должно выполнить объ-
ем на 140.000 рублей и произ-
вести монтаж оборудования.

Перед заказчиком и строите-

лями поставлена задача — в

ближайшее время завершить

кровельные работы на корпусе

№ 4 и в здании смонтировать
отопление. Это даст возмож-
ность подготовить во втором 
квартале 1972 года корпус
монтажу технологического обо-
рудования».
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ШЛИ В помещение лириоппла.

Здесь мы встретились с заведую-
щей фермой Галиион Ефимовнои
Шпаковской, сосредоточенно скло-

нившейся над листком бумаги со
«столбиками цифр.  

цто же у нас получается? —

вслух говорила она. — За одинна-
дцать месяцев иолучено от коровы
по 2.671 килограмму молока — на
101 килограмм больше в сравнении

■с этим же периодом прошлого года.
Но, чтобы выполнить годовое обя-
зательство, за оставшийся месяц

надо как следует поработать.
Заведующая задумалась. Каран-

даш в ее руках остановился на ка-
*ой-то цифре.

— Возможно, вытянем, —заявля-

-ет она, хотя и не совсем уверенно.
Но то, что коллектив стремится

к этому, нет никаких сомнений.
Здесь никто не ждал рейдовую
■бригаду, но на ферме мы увидели

чистоту, порядок. Проходы коров-
ника посыпаны опилками. Живот-
ные чистые, упитанные, регулярно

выгоняются на прогулки. Доярки
ухаживают за ними в белоснежных
халатах, что указывает на стро-

жайшее соблюдение ими личной
гигиены.

Одно плохо: грязно и сыро, где
размещены новорожденные телята.

Объясняется это, видимо, тем. что,

увлекшись борьбой за выполнение
обязательств по надою молока, ру-
ководители фермы ослабили вни-
мание к содержанию молодняка.

К сожалению, то же самое мож-
но сказать и про содержание сви-
ней в Больших Полях. В помеще-
ние, где стоят эти животные, нере-
гулярно поступает вода. Жиже-
сборник разломан, требует ремонта
подвесная дорога.

Гостицкая молочнотоварная фер-
ма соседствует с Большепольской,
более того, соревнуется с нею. По-
сетив коллектив этой фермы, здесь

мы также обнаружили стремление

животноводов не только выпол-

нить, но и перекрыть рубеж, наме-

ченный на 1971 год. Свидетельство
тому — хороший уход за живот-

ными. Скот ежедневно выгоняется

на прогулки, регулярно чистит-

ся, строго соблюдается рацион

кормления.

И тем не менее благим желаниям

здешних животноводов многое ме-

шает. В частности, в день нашего

посещения клубнерезка бездейство-
вала. В сенаже, который составля-

ет значительную часть рациона жи-

вотных, была обнаружена примесь

земли и плесени. Витаминная под-

кормка, и в первую очередь хвоя,

коровам дается нерегулярно.

А ведь это серьезный стимул не

только повышения продуктивности

животных, но и укрепления их ор-

ганизма.

Не менее серьезным недостатком

является и то, что нерегулярно

проводится откачка канализацион-

ных вод, которые застаиваются в

люках. Не на высоте здесь оказа-

лась и ремонтная служба. Из-за
неисправности мотора недостает

вакуума, что затрудняет дойку ко-

ров.

Самое досадное в том, что все

эти недостатки на виду у руково-

дителей хозяйства и зооветспециа-

листов. Они легко устранимы, для

этого необходим лишь соответст-

вующий контроль за работой фер-
мы.

Но больше всего нас удивили по-

рядки на ферме Радовель. По ад-

ресу этого коллектива высказано

немало хороших слов. И вполне

заслуженно. Ферма — ведущая в

социалистическом соревновании.

Вот ее показатели. За 11 месяцев

здесь при обязательстве 3.600 кило-

граммов получено по 3.788 кило-

граммов молока от каждой коро-

вы. Это на 590 килограммов боль-
ше в сравнении с этим же перио-

дом прошлого года. Еще малень-

кое усилие, и животноводы этой
фермы могут перешагнуть четырех*-

тысячный рубеж.
И тем более печально, что здесь

мы столкнулись с фактами, совер-

шенно несвойственными для пере-

дового коллектива. Санитарные
дни на ферме не соблюдаются, жи-

вотные грязные. Пол прохода по-

мещения опилками не посыпается.

Корнеплоды коровам скармливают-

ся в неприготовленном виде, отсут-

ствует минеральная подкормка. На
прогулку животных выпускают от

случая к случаю. В красном угол-

ке фермы холодно и неуютно.

За эти промахи, конечно, повин-

на прежде всего заведующая фер-
мой О. Н. Фомина. Она за послед-

нее время ослабила требователь-
ность к коллективу, удовлетворив-

шись, видимо, достигнутыми успе-

хами.

Мы побывали на всех животно^

водческих фермах совхоза «Слан-
цевский». Нет необходимости пере-

числять недостатки каждой из них

— они типичны и сводятся к од-

ному. Хотя это хозяйство в сравне-

нии с другими по зимнему содер-

жанию скота выглядит значительно

лучше, но и здесь резервы и воз-

можности повышения его продук-

тивности используются далеко не

все.

По-прежнему велика яловость

коров. В целом по хозяйству она

составляет 15,8 процента а, напри-

мер, на ферме Кривицы — 22 про-

цента, на Руйской — 20 процентов,

Гостицкой — 18 и т. д.

По продуктивности скота из

восьми ферм пять к прошлому го-

ду идут с превышением. И если бы
не указанные промахи в зимовке

скота, то результаты труда живот-

новодов хозяйства могли быть
значительно выше.

Вывод из сказанного таков; ру-

ководителям хозяйства, зооветери-

нарной службе надо ликвидировать

недостатки и, опираясь на опыт

передовых коллективов, закрепить

успех и пазвить его дальше.

РЕЙПОВАЯ ВРИГАДА:
Р. ЕВСТИГНЕЕВА — инст-

руктоп гпписполкома,
А. СМИРНОВА — ветяпач-

эпизпотолог. Л. ГРИШИНА —

помощник врача сяичпидстан-

ими, А. РОМАНТЕЕВЛ — зав.

лабораторией молокозавода.

..Знамени труда

Большепольская ферма в совхозе
«Сланцевский» по продуктианости
скота не самая лучшая. Здесь по-
ка что в среднем за сутки получа-
ют по 7 килограммов молока от
коровы. Однако животноводы
стремятся к тому, чтобы успешно

^завершить первый год пятилетки. В
этом мы убедились, как только во-

ЕСЛИ БЫ НЕ ПРОМАХИ • ••

Заочная
рабкоровская

летучка
•

СЛОВО
ЧИТАТЕЛЮ
Считаю весьма дельным

предложение редакции «Зна-
мя труда» о проведении заоч-

ной летучки. Пусть многочис-

ленные читатели, рабочие и

сельские корреспонденты вы-

скажут свои предложения, да-

дут советы работникам редак-

ции, как сделать нашу газе-

ту еще интереснее, содержа-

тельнее.
Я, например, считаю, что,

как и прежде, в центре внима-

1 ния должен быть советский
человек - труженик. На не-

объятных просторах советской
земли кипит творческий сози-

дательный труд. Воодушевлен-
ные историческими решениями

XXIV съезда КПСС, совет-

ские люди настойчиво трудят-

ся над выполнением плана де-

вятой пятилетки. Активное уча-

стие в социалистическом со-

ревновании принимают и жите-

ли нашего города — шахте-

ры, химики, строители, автомо-

билисты, рабочие многих дру-

гих профессий. Писать о их

труде, о великой любви к Со-
ветской Родине, беспредельной
преданности Коммунистиче-
ской партии — наш почетный
долг.

На страницах газеты из но-

мера в номер должны печа-

таться статьи, информации,
очерки, рассказы о слаицевских

тружениках. На каждом пред-

приятии, в учреждении есть

свои герои. Лучшие люди за-

несены на Доски почета, в Кни-
ги передовых производствен-

ников, очень многие заслужи-

ли высокое звание ударника
коммунистического труда.

Я люблю писать о них. Ча-
сто трачу на сбор материала

много времени из личного от-

дыха. Но зато как приятно на

душе, когда материал удался.

И человек, о котором писал,

получил моральное удовлетво-

рение.

Хочу, чтобы и военно-патрио-

тическая тема не сходила со

страниц газеты. Надо писать о

■ ероях минувших боев за Со-
ветскую Родину, о том, как

служат в армии и на флоте
сланцевские парни, о работе
организаций ДОСААФ.

П. БУШАГИН,
такелажник, рабкор.

Красивый дом с широкими светлыми окна-
ми, что стоит на центральной усадьбе совхо-
за «Аврора», обращает на себя внимание

прохожих. Это детский сад. Здесь воспитыва-
ются дети полеводов, механизаторов, живот-
новодов. Для них есть все необходимое. Это
и всевозможные игрушки, и музыкальные ин-
струменты, аквариумы, живые уголки, цветы.

^'Занятия с детьми проводят опытные вос-

питатели Наталия Владимировна Шнейвас и
Ольга Михайловна Карелякова. Они читают
малышам сказки, разучивают с ними песен-

ки, учат мастерить игрушки, рисовать. Дети
получают все новые впечатления, начинают
задумываться, проявлять интерес к увиден-
ному, учатся мечтать, пытаются открыть дверь
в свой завтрашний день.

— Большую заботу о детском саде постоянно

проявляют руководители совхоза, — говорит
его заведующая Нина Алексеевна Цветаева.
— Мы всегда своевременно получаем для кух-

ни свежее мясо, яйца, молоко.

Хорошо мылышам в своем детском саду.
Много нового, интересного узнают они здесь.
Их матери и отцы трудятся на полях и фермах
с хорошим настроением. Они знают: дети на-

ходятся в надежных руках.
В. ПЕТРОВ.

НА СНИМКЕ: в обеденный час.

Фото Ю. Власова.

Новинки техник»НАДЕЖНО, ВЫГОДНО, УДОБНО
Руководствуясь этим принципом,

16.000 сланцевчан хранят сво-

бодные денежные средства в 24
сберегательных кассах города и

района. 'Только за этот год коли-

чество вкладчиков увеличилось на

790 человек. Каждый день откры-

ваются новые лицевые счета. Об-
щая сумма вкладов составляет

9.054.000 рублей. За 11 месяцев

текущего года остаток вкладов воз-

рос на 786.400 рублей.

Каждый трудящийся путем не-

больших регулярных взносов мо-

жет накопить в сберкассе необхо-
димую сумму средств для того или

иного крупного расхода. Благосо-
стояние сланцевчан становится все

выше. Об этом свидетельствует тот

факт, что в этом году ими приоб-
ретено более 50 автомашин раз-

личных марок.

В настоящее время каждый тре-

тий житель Сланцевского района
является вкладчиком. Остаток
вклада в расчете на душу населе-

ния составляет 175 рублей. Сред-
ний размер вклада на одного

вкладчика — 553,3 рубля.
Каждый может выбрать тот вид

вклада, который считает для се-

бя наиболее удобным: до востребо-
вания, срочный, выигрышный, ус-

ловный, на текущий счет. Вклад-

чики имеют выгоду, получая до-

ход в виде процентов или выигры-

шей. За 1970 год, например, насе-

лению выплачено 162.300 рублей
дохода в виде процентов. По
вкладам до востребования, услов-

ным и на текущие счета доход вы-

плачивается в размере двух про-

центов годовых, по срочным —

трех процентов, по выигрышным

— в виде выигрышей, разыгры-

ваемых в тиражах два раза в год.

Большой популярностью поль-

зуются операции по перечислению

на счета вкладчиков сумм из за-

работной платы рабочих и служа-

щих. За 11 месяцев произведено

перечислений на 65,5 тысячи руб-
лей. Активно перечисляют часть

зарплаты во вклады трудящиеся

швейной фабрики, шахтоуправле-

ния, сланцеперерабатывающего
комбината, райпо и многие другие.

К сведению рабочих и служа-

щих, получающих единовременное

вознаграждение за выслугу лет.

Вознаграждение по желанию мо-

жет быть частично или полностью

перечислено в качестве вклада в

сберегательную кассу. Для этого

необходимо подать в расчетную

часть своего предприятия письмен-

ное заявление, указав в нем, в

какую сберкассу и в какой сумме

должно быть сделано перечисле-

ние.

Безналичные расчеты представ-

ляют большие удобства для вклад-

чиков, так как позволяют им, не

затрачивая времени на получение

наличных денег на предприятии

и на посещение сберегательной
кассы, систематически пополнять

свои вклады.
Л. ЕГОРОВА,

ннспектор-ревизор

центральной

ебрпргательной кассы.

ПРОСТ
П '
На больших фермах охлаждение

и хранение выдоенного молока —

вопрос первостепенной важности.

К танкам охладителям предъяв-

ляются особые требования: время

охлаждения должно быть мини-

мальным, необходимо точно вы-

держивать установленную темпе-

ратуру, система перемешивания

должна быть надежной. Всем этим

условиям отвечает новая установка

1 0-2, изготовленная на Пярну-
ском заводе продовольственного

машиностроения.
ТО-2 обеспечивает постепенное

охлаждение молока в течение двух

часов, благодаря чему не утрачи-

ваются ценные биологические свой-
ства продукта. Специальное
устройство, имеющееся в танке, ис-

ключает вспенивание при наливе.

Танк экономичен в эксплуата-

ции, прост в обслуживании и име-

ет солидную емкость — 2.000 лит-

ров. Он демонстрируется на тема-

тической выставке ВДНХ СССР
«Комплексная механизация в жи-

вотноводстве н кормопроизводст-
ве:».

Жшружш
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НОВОСЕЛ
Четырнадцать новых сортов

многолетних трав и силосных

культур вывели селекционеры Се-
веро-Западного научно-исследова-

тельского института сельского хо-

зяйства. Большинство из них рай-
онированы в областях :оны. Ов-
сяница «суйдинская», например,

Ъ1 ЛУГОВ
дает по 70 — 73 центнера сена с

гектара.

Новые сорта кормовых трав

впервые использованы нынешней
осенью для посева культурных

долголетних пастбищ в 50 совхо-

зах и колхозах Ленин'рарсчой об-
ласти. (ЛенТАСС)



В 'БРАТСКИХ
СТРАНАХ  ДЛЯ БЛАГА
ТРУДЯЩИХ С Я

Братское сотрудничество между ЧССР
и СССР крепнет и расширяется во всех

областях жизни. Мощным толчком для

его дальнейшего развития послужила

принятая XXV сессией СЭВ комплексная

программа социалистической интегра-

ции, поднявшая экономические связи

братских стран на качественно новый,
еще более высокий уровень.

Важной областью советско-чехосло-

вацких экономических связей стал по-

стоянно растущий взаимный товарообо-
рот. В соответствии с протоколом, под-,

писанным в ноябре в Праге, чехословац-

ко-советский товарооборот в 1972 году

составит 2,5 миллиарда валютных руб-
лей, что на 12 процентов превышает

уровень прошлого года.

Таким образом, в предстеящем году

Советский Союз, как и прежде, будет
самым крупным торговым портнером

Чехословакии, а ЧССР сохранит одно из

ведущих мест во внешней торговле

СССР. Товарообмен с Советским Союзом
составит более трети всего объема чехо-

словацкой внешней торговли. Взаимовы-
годная торговля способствует выполне-

нию задач развития народного хозяйства
обеих дружественных стран, намеченных

XXIV съездом КПСС и XIV съездом

КПЧ.
Чехословацко-советские торговые свя-

зи постоянно расширяются. За истек-

шие 25 лет, с 1946 по 1971 год. Советский
Союз поставил в Чехословакию тысячи

различных станков, десятки тысяч трак-

торов и автомобилей, большое число

различных машин и механизмов, а также

почти 77 миллионов тонн нефти и неф-
тепродуктов, свыше 115 миллионов тонн

железной руды и много других товаров.

Чехословакия за этот период направи-

ла в Советский Союз около 33 тысяч

станков, более чем на 360 миллионов

рублей оборудования для предприятий
легкой промышленности, свыше 220 мил-

лионов пар обуви, много готового

платья, мебели и других товаров.

Прочной основой дальнейшего разви-

тия двусторонних экономических отно-

шений между обеими странами служит

Долгосрочное торговое соглашение о

взаимном товарообороте на 1971—1975
годы, подписанное 5 ноября прошлого

года в Москве. В соответствии с этим

соглашением общий объем товарооборота
между СССР и ЧССР в наступившей
пятилетке достигнет 13 миллиардов руб-
лей, то есть увеличится на 40 с лишиим

процентов по сравнению с предыду-

щим пятилетием. Важнейшее место в

номенклатуре товаров будет по-преж-

нему занимать продукция машинострое-

ния.

Торговые отношения между Чехосло-
вакией и Советским Союзом могут слу-

жить наглядным примером взаимовыгод-

ного экономического сотрудничества

двух братских социалистических стран,

осуществляющих величественную про-

грамму всестороннего развития своей
экономики в целях постоянного повы-

шения жизненного уровня трудящихся.

М. АБЕЛЕВ,
корреспондент ТАСС

Прага

□ □ □

БУДНИ ВОИНОВ

СОВЕТСКОЙ АРМИИ

На учениях. Атакуют артил-

лерийские самоходные установ-

ки подразделения воздушно-

десантных войск.

Фото Г. Шутова.

Фотохроника ТАСС

□ О □

АЭРОПОРТ-ГИГАНТ
В 25 километрах к северо-во-

стоку от Парижа, вблизи Руас-
си-ан-Франс, развернулось

строительство одного из круп-

нейших в мире международных

аэропортов.

Аэропорт-гигант займет тер-

риторию в три тысячи гектаров.

В центре строительной площад-

ки уже возвышается 70-метро-
вая башня, на верхнем этаже
которой монтируется контроль-
но-диспетчерский пункт. В ста-

дии завершения находятся зда-

ния электростанции и телефон-
ной станции. Уже проясняются
строгие линии огромного корпу-
са первого из четырех аэровок-

залов. В 1974 году, когда наме-
чено пустить в эксплуатацию
первую очередь аэропорта

Руасси, он будет пропускать до

пяти миллионов пассажиров в

год, а к 1980 году —- 30 мил-

лионов пассажиров. В часы пик

аэродром будет принимать и от-

правлять до 150 самолетов в

час. Вокруг аэродрома выра-

стет целый город, где будут

жить его работники и персо-

нал многочисленных гостиниц,

магазинов, ресторанов, которые

вырастут в зоне аэропорта.

А. ЛУБО.
(ТАСС)

ДРЕВНИЙ ПАМЯТНИК ПСКОВСКОЙ ЗЕМЛИ
Знаменитая Савкина горка, с

которой А. С. Пушкин любо-
вался пленительной красотой
Михайловских рощ, оказалась

древнейший памятником исто-
рии псковской земли. Это ус-

тьновили ленинградские ар-

хеологи, завершившие ее ра-

скопки на территории Пушкин-
вкого заповедника.

Обнаруженные основания
деревянных построек, фраг-
менты лепной и гончарной ке-

рамики, орудия рыболовства и

охоты позволили уточнить да-

ту «прописких существовавшего

здесь древнего славянского го-
родища. Оно возникло не в
XIV столетии, как считалось

прежде, а в IX—X веках, и бы-
ло укреплено земляным обо-
ронительным валом и рвом.
Г.'го остатки и дорога на горо-

дище найдены участниками

экспедиции.
Из почти двухсот собранных

предметов быта нет ни одного,
который говорил бы о заняти-

ях жителей городища сельским

хозяйством. Историки объясни-
ли это тем, что в XI—XII веках

поселение превратилось в обо-

ронительное укрепление, слу-
жилый люд которого помимо

ратных дел занимался ремес-
лами. О военной «профессии»
Савкиной горки свидетельст-
вует и сохранившийся до на-
ших дней Савкин камень —

гранитная плита с древнесла-
вянским текстом. Поставил его,
как явствует надпись, «Сава
поп» на могиле русских воинов,
павших в боях с иноземными
захватчиками.

В старинных писцовых кни-
гах есть запись о «граде», вхо-
дившем в «Михайловскую губу»

(округу). Документы рассказы-
вают и о том, что на Савкиной
горке стояла церковь святого
Михаила. Ученые высказыва-
ют предположение, что наз-

вание округи связано с хра-
мом, а само поселение на Сав-
киной горке и есть тот крупный
административный центр, о ко-

тором упоминают монастырские
архивариусы.

Исследование этого памятни-

ка будет продолжено в буду-
щем году.

(ЛенТАСС)

НОВОСТИ
КИНО

На киностудии имен»

А, Довженко осуществлен»

экранизация романа лауре*

ата Ленинской премии Оле->
ся Гончара «ТРОНКА».
...Так ли я жил? Тан ли ть»

живешь? Так ли все мы, лю-

ди, живем? — на эти воп-

росы ищет ответ герой'
фильма Уралов (артист
А. Джигарханян).

В киноленте режиссер»

ГС. Нарасика зрители ветре- %

тятся с героями пьеси-

А. П. Чехова «ЧАЙКА». Для

участия в фильме пригла-

шены популярные артисть»

театра и кино А. Демидова,

Л. Савельева. Ю. Яковлев,
Н. Плотников, В. Телички»

на, Е. Копелян.
Картину ставит киносту-

дия «Мосфильм».

(ЛенТАСС)
I * ■

Редактор

И. Т. ГАВРИЛЕНК0

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 18 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— «Гимнастика для всех». 9.30 —

Новости. 9.45 — Цветное телевиде-

ние. «Карусель». 10.25 — Для де-

тей: «Откуда пришли игрушки?»
10.55 — «Здоровье». 11.25 — «В
эфире — «Молодость»: «От Бе-
лого до Черного моря». 12.20 —

Фйльмы-лауреаты IV Всесоюзного
фестиваля телевизионных фильмов:
«Ночной звонок» («.экран»). 13.45
— «По вашим письмам». 14.00 —

Цветное . телевидение. Междуна-
родный турнир по хоккею на приз

газеты «Известия»: СССР —ЧССР.
16.15 — На вопросы телезрителей
отвечает первый заместитель гене-

рального прокурора СССР Маля-
ров М. П. 16.45 — Концерт. 17.30
— Проблемы совершенствования
управления народным хозяйством.
18.00 — Новости. 18.10 — «В эфи-
ре — «Молодость»: «Алло, мы

ищем таланты!» (из Таллина).
19.50 — «США: опасность — спра-

ва», I передача. 20.20 — Сорев-
нования сильнейших фигуристов
СССР. Спортивные танцы. 21.20 —

«Время». 21.50 — М. Анчаров —

«День за днем». Телеспектакль,
5-я часть—«Май», 9-е. воскресенье».

22.50 — «Новости дня». Киножур-
нал. 23.00 — Цветное телевидение.

Концерт хора русской пссни Все-
союзного радио и телевидения.

23.45 — 24.00 — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 17 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— «Телешкола»: Природоведение
для учащихся II классов: «Рав-
нины и горы». 9.25 — «В городе

клоун». 9.55 — «Отдыхайте на
ВДНХ». Научно-популярный
фильм. 10.15 — Для школьников:

«Репортер» (из Харькова). 11.50
— «Встреча с морем». Научно-по-
пулярный фильм. 12.00 — «Дет-
ский экран»: «Ох уж эти мыши».

Кукольный спектакль (повторе-
ние). 12.20 — «В лучистом океа-

не». Научно-популярный фильм.
12.35 — 12 55 — Киножурнал
«Альманах кинопутешествий». 16.00
— Вечерняя программа. 16.05 —

«АК»: новости. 16.10 — «Теле-
школа» (повторение). 16.30 —

«Вернемся к истории». Научно-по-
пулярный фильм. 18.15 — «Акту-
альная камера» (на руском языке).

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ, ^декаб-

ря -г «В 12 часов придет босс».
Начало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
16 декабря — цветной кинофильм
«Миллион лет до нашей эры». На-
чало в 17, 19 часов.

18.30 — Программа передач. 18.35
— «ЭРФ — реклама». 18.45 —

Театральный вечер для детей:

X. Раммо — «Генерал Криух в

обмороке». Спектакль Вильянди-
ского драматического театра «Уга-
ла». В перерыве: мультфильм
«Приключения Огуречика». 20.45
— «50-я неделя». 22.00 — «Мо-
лодежная студия»; «Портрет».
22.25 — Польский художественный
телефильм «Ставка больше, чем

жизнь», VI 1 серия ^ «Двойной
нельсон» (на эстонском языке).
23.40 — 23.50 — «Актуальная ка-

мера».

СЛАНЦЕВСКОЕ ГРУЗОВОЕ
АВТОТРАНСПОРТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ БА КУРСЫ
ШОФЕРОВ ТРЕТЬЕГО КЛАССА

без отрыва от производства, обучение бесплатное.
На курсы принимаются лица в возрасте 17 с поло-

виной лет и старше с образованием не ниже 8 классов.

При себе иметь паспорт и три фотокарточки на матовой
бумаге размером 3x4 с уголком.

Проезд автобусом № 4 до ул. Гоголя, тел. № 20-87.
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Заготконтора райпо с 12 декабря 1971 года

ПРОВОДИТ МЕСЯЧНИК ПО СБОРУ

И ЗАКУПКЕ ВТОРИЧНОГО И ДРУГОГО СЫРЬЯ
от граждан Сланцевского района, одновременно будет организо-

вана встречная торговля галантерейными товарами.

Граждане! Примите активное участие в проведении месячника.

СЛАНЦЕВСКОМУ
БЫТПРОМКОМБИНАТУ

ТРЕБУЕТСЯ

ГЛАВНЫЙ
ТЕР.

БУХГАЛ-

КИНОТЕАТР «ТРУД». 16 декаб-
ря — новый мексиканский художе-

ственный фильм «Нелюбимая». На-
чало в 10, 11.50, 14.20, 16.10, 18.20,
20.10. 22 часа. 17 декабря — «Не-
любимая». Начало в 11.50, 14.20,
16.10, 18.20, 20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 17 декабря—
«В 12 часов придет босс». Начало
в 17, 19, 20 часов 30 минут.

КОМБИНАТУ «СТРОИДЕТАЛЬ» ТРЕСТА № 41

на постоянную работу

ЗАМ. ДИРЕКТОРА ПО ПРОИЗВОДСТВУ, знаю-

щий работу по деревообработке. Оклад 240 рублей.
БЕТОНЩИКИ,
ГАЗОЭЛ ЕКТРОСВАРЩИ КИ,
СЛЕСАРИ по ремонту технологического оборудова-

ния,

МАСТЕРА по железобетону.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ГРУЗОВОМУ

АВТОТРАНСПОРТНОМУ
ПРЕДПРИЯТИЮ

ТРЕБУЮТСЯ

со специальным

образованием:
МАСТЕРА,
МЕХАНИКИ,
ДИСПЕТЧЕРЫ.
Проезд автобусом № 4

до улицы Гоголя, телефон
№ 20-87.
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